

## Vislumbra China un promisorio potencial del campo (El Financiero 08/04/13)

Vislumbra China un promisorio potencial del campo (El Financiero 08/04/13) Zenyazen Flores Lunes, 8 de abril de 2013

Direccionará su comercio a países emergentes de América Latina. Garantizar seguridad alimentaria nacional, uno de los objetivos. Busca transformar la agroindustria y elevar la calidad de vida. Para China, el contexto de desaceleración económica que atraviesa el mundo no es un obstáculo que le impida continuar con sus planes de desarrollo del campo, sobre todo porque ha dado un giro en el timón para direccionar su comercio a países emergentes de América Latina, entre éstos México. El desarrollo de la agricultura y elevar la calidad de vida de los campesinos, son los objetivos que China se ha fijado en el mediano plazo, lo que conllevará transformar la agroindustria y garantizar la seguridad alimentaria nacional, aumentar los salarios de los hombres del campo, impulsar la sustentabilidad agropecuaria y la modernización agrícola, plantea el Ministerio de Agricultura de la República Popular de China. La población del país va en aumento, y con ello la demanda de víveres. De ahí que su principal reto es elevar la producción de cereales en al menos 110 millones de toneladas por año, los que significa mantener un volumen de producción por arriba de 680 millones de toneladas. En 2011 el volumen total de los cereales de China alcanzó las 570 millones de toneladas, de las cuales 500 millones correspondieron a los tres principales: arroz, trigo y maíz. No obstante, China admite que hay limitaciones en las que debe trabajar, como nuevas tierras cultivables, los cambios de dieta de las personas y preferencias de los consumidores, nuevas dinámicas de la fuerza de trabajo rural, la economía mundial volátil que termina por tener implicaciones en las decisiones de las políticas de desarrollo agropecuario. Expansión Como parte del 12 Plan Quinquenal de la República Popular de China, un documento que esboza la política económica para el periodo 2011-2015, el país asiático planea impulsar rápidamente su desarrollo agropecuario con base en el fomento de políticas de gobierno, incursión en nuevas ciencias y tecnologías, e inversión. En los planes también está reforzar la relación comercial con México, Brasil, Chile, Argentina y Perú. De hecho, este año se espera que China proponga formalmente a los gobiernos de América Latina la creación de una Reserva Alimentaria de Emergencia que tenga como base 500 mil toneladas de cereales, a fin de garantizar el abasto de comestibles. En el 2011 (los datos más recientes disponibles del gobierno chino) el volumen completo comercial de productos agrícolas entre China y América Latina alcanzó los 27 mil 400 millones de dólares, cantidad que, considerando el plan del gobierno chino, podría alcanzar los 40 mil millones de dólares al concluir los siguientes cinco años. El volumen completo comercial de productos agrícolas entre China y América Latina equivale a 18 por ciento del comercio de productos agrícolas de China, y a 11 por ciento de todo el comercio entre ambas regiones. También en 2011, China importó de América Latina alrededor de 25 mil 200 millones de dólares, y exportó a la región 22 mil 140 millones. Ingreso El ingreso de los campesinos también se ha incrementado. En 2010 su salario per cápita fue de seis mil 977 yuanes mensuales (alrededor de mil 110 dólares), que es 10 por ciento más contra el año anterior. Al mismo tiempo, la población pobre en el campo ha bajado al pasar de 94 millones 220 mil en 2000 a 26 millones 880 mil en 2010, por lo que en diez años hay 67 millones 340 mil personas menos pobres en el campo. "Con estos avances, China es el primer país en cumplir los Objetivos de Desarrollo del Milenio establecidos por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), ya que hemos reducido la mitad de nuestra población en pobreza", asegura el gobierno chino.